



まど



☆よく考え進んで学ぶ子  
 ☆心豊かで思いやりのある子  
 ☆健康でたくましい子  
 令和7年2月25日 発行

## 今年度の小中一貫教育の取組について

校長 得能 敏宏

本校は野幌中学校区4校（野幌中、野幌小、野幌若葉小、東野幌小）で、「夢に向かい 行動する子～夢や目標を持ち、未来へと向かう15の春の姿をみぎして～」を目指す子ども像と設定して、連携した教育活動を進めています。そこで今年度の取組について、いくつかご紹介させていただきます。

「一貫した指導」の取組では、中学校区の学習のきまりの中で、重点目標を設定し、各教室に掲示して、全児童・生徒が身に付けられるよう取り組んでまいりました。

「補完的な指導」の取組では、7月に本校体育館を会場に、野幌中学校吹奏楽部の皆さんによる「ふれあいコンサート」を実施しました。子どもたちがよく知っている曲をたくさん演奏していただき、とても盛り上がりました。野幌中に進学した際、吹奏楽部に入部したいという児童もいたのではと思います。また、9月に中学校登校日がありました。各小学校の6年生が野幌中に集まり、中学校の様子を見学してきました。他の学校の児童生徒と話をする機会や、中学3年生の合唱を聴いてレベルの高さに驚き、協力して作製したモザイクアートに感動するなど、とても有意義な機会となりました。さらに、10月には中学校部活動体験がありました。6年生の児童を対象に、「男子バレー部」「卓球部」「バスケットボール部」「野球部」「サッカー部」「陸上部」「吹奏楽部」「美術部」で実施し、一人で複数の部を体験する児童もいるなど、意欲的に活動していました。

「系統的な指導」の取組では、石狩教育局の指導主事訪問による学校教育指導を通じて、お互いの校内研究や授業改善について学び合う取組が進められました。本校では6年生算数科の研究授業において、「データ活用」に関する既習事項と「数学的な見方・考え方」を視点とした中学2年生の「確率」の学習への系統性を明らかにしました。また、11月の小中ブロック研究会では野幌小の授業見学、12月の江別市学校課題研究発表会では野幌若葉小の授業見学と、先生方による研究協議を行いました。小学校としては、今学習している内容が中学校にどのようにつながっているのか、中学校としては小学校も含めてこれまで学習してきたことが本単元の学習にどのようにつながっているのかなど、先生方の学びの機会として有意義な取組となりました。

その他の取組として、10月に中学校区4校の合同学校運営委員会を開催し、各校の教育活動の紹介や小中一貫教育に関する説明、中学校区全体で連携して活動できることなどの熟議が行われました。その熟議で話題となった制限リサイクルの取組が、11月に野幌中を会場として実際に行われました。

今年度の取組に関する成果と課題をしっかりと踏まえ、次年度も目指す子ども像の実現に向けて、4校でしっかりと連携して取り組んでまいりたいと考えています。引き続き、保護者や地域の皆様のご理解とご協力につきましてもよろしくお願いたします。

野幌中学校区 学習のきまり 重点目標

- 1.チャイムがなる前に自分の席にすわります。  
(次の時間の準備もできていますか?)
- 2.正しい姿勢ですわります。  
(おしりが椅子の奥までできていますか?)
- 3.話す人の方を向き、最後まで聞きます。  
(集中して相手の話を聞いていますか?)



日	曜	3月行事予定	給食	心の相談日
1	土			
2	日			
3	月	よみつきー（1年・2年・つくし）	○	
4	火	卒業式練習（6年）	○	○
5	水	会議日	○	
6	木	卒業式練習（6年）	○	
7	金	図書貸出終了 よみつきー（4年）	○	○
8	土			
9	日			
10	月	清掃強化週間（～24日） よみつきー（3年）	○	
11	火	卒業式練習（6年）	○	○
12	水	会議日 図書返却終了 スクールカウンセラー来校 よみつきー（2年・5年）	○	
13	木		○	
14	金	卒業式総練習（6年・5年） 図書室閉館	○	○
15	土			
16	日			
17	月		○	
18	火	卒業式前日準備（5・6年/5時間授業） 午前授業（1～4年）	○	○
19	水	卒業証書授与式（1～5年休業日）	×	
20	木	春分の日		
21	金		△	○
22	土			
23	日			
24	月	修了式・離任式 3時間授業	×	
25	火	年度末休業（～31日）		
26	水			
27	木			
28	金			
29	土			
30	日			
31	月			

## 学校の様子

### 雪中宝さがし

2月8日（土）にPTA親父の会主催の「雪中宝さがし」がグラウンドで行われました。参加した子どもたちは雪の中にあるお宝カプセルをゲットしようと、元気に駆け回っていました。

親父の会のみなさま、またボランティアでご協力いただいたみなさま、ありがとうございました。



### 参観日

2月13日（木）から21日（金）にかけて今年度最後の参観日がありました。本校では学習内容や指導の様子の理解をご家庭と共有する機会として参観日を年に4回実施しています。今回の参観日では1年間の子どもの成長の様子をご覧いただけただでしょうか。

進級・卒業まで残り1か月となりました。子どもたちの学びの充実と安心して通える学校づくりに向けて最後までしっかり取組んでまいります。



### 第3回学校運営委員会

2月13日（木）に第3回学校運営委員会を開催しました。学校運営委員のみなさんに今年度の学校の取組について評価していただきました。日常の学校生活や行事の様子、子どもたちの安全な登校を支える地域のみなさまの取組なども話題に上がりました。また次年度に向けての学校への願いや期待もお話いただいたところです。

委員のみなさま、ありがとうございました。



### 保護者のみなさまへ

今年の冬は積雪が少なく感じられますが、通学路は歩道が狭くなり、雪山も多くみられます。そろそろ雪どけの時期に入りますが、まだまだ通学路やその周辺には雪が多く残っています。登下校の安全について学校では引き続き指導していきますが、ご家庭でも話題にとりあげ、子どもたちの意識向上につなげていただきたいと思います。